

SUR

**L'EMPLACEMENT D'ÉPONE,**

DANS LE DIOCÈSE DE VIENNE (1).

---

Environ un an avant sa mort, qui arriva le 27 décembre 1707, Dom Mabillon avait adressé à Monseigneur de Montmorin un billet dont l'original resta aux mains de l'abbé Claude Didier, doyen de l'église de Vienne. Le savant Bénédictin disait au prélat :

« Je prends la liberté de prier instamment Monseigneur l'archevêque de Vienne de vouloir bien m'aider à découvrir la situation du lieu d'Epaonis, où l'on a tenu un concile assez célèbre, au VI<sup>e</sup> siècle. Ce lieu était assurément dans le diocèse de Vienne, et il appartenait à l'église de Saint-Maurice, à laquelle Louis-le-Débonnaire le restitua. Il y avait deux églises, au moins anciennement, en ce lieu, qui étaient dédiées à saint André, apôtre, et à saint Romain, martyr. Avec ces indices, il me semble qu'il sera facile de découvrir la situation de ce lieu, dont les savants ne conviennent pas.... Je prie

(1) Dissertation communiquée par M. Collombet, en supplément à son *Hist. de l'église de Vienne*.